

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 53 (1961)  
**Heft:** 1

## Titelseiten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 18.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

---

53<sup>e</sup> année

Janvier 1961

N° 1

---

## Le syndicalisme et l'avenir des jeunes

Par *Robert Deppen*

Le monde est offert à tous les hommes pour être possédé  
par chacun d'eux avec l'aide de tous. *(G. Duhamel)*

### *I. Introduction*

La formation et l'avenir des jeunes est bien l'un des plus importants problèmes qui se posent à notre génération. Il en est peu qui soient autant discutés – sans que cette volonté s'affirme pour obtenir un résultat pratique – et, en même temps, dont les conséquences soient aussi grandes. Celui qui se présente à nous est particulièrement difficile à résoudre, notamment dans le domaine économique et social. Ce problème de la jeunesse inspire un souci croissant.

Actuellement, l'homme est placé à une croisée de chemins; son choix est laborieux. Tout à la fois, il est aspiré par les techniques modernes et reste encore étrangement attaché, lié, enraciné même, à de vieilles traditions qui annihilent tout effort et dont il conviendrait de faire sauter résolument les cadres.

Certes, on est loin du temps où Voltaire écrivait: « Il ne faut pas apprendre à lire aux paysans, de peur qu'ils ne consentent plus à travailler la terre », mais il n'en reste pas moins que l'on a toutes les peines du monde à faire un saut dans l'avenir en faveur de la jeunesse. Pourtant, cette dernière ne représente-t-elle pas une fraction importante de la communauté? A ce titre, elle doit prendre la part qui lui revient au développement économique et à l'évolution sociale de cette communauté.

Dans la première partie du siècle dernier, l'apparition de la machine a bouleversé les conceptions de vie de l'époque. Sur le plan social, elle a aussi permis un changement sensible. Depuis lors, par à-coups, les progrès se sont succédé. Mais cette première révolution industrielle n'est qu'un pâle reflet de celle de nos jours qui transforme complètement nos manières de vivre et de penser. Notre horizon disparaît!